

## TOP 8.2 – Sonstige Berichte der Werkleitung

### Statusbericht Inkasso/Prepayment-System auf Basis eines „Intelligenten Messsystems“

- Im Jahr 2016 wurden mit den verschiedenen Herstellern von Elektrizitätszählern diverse Gespräche geführt und Workshops durchgeführt. Alle Hersteller sind an dem Lösungsansatz der Stadtwerke Norderstedt sehr interessiert.
- Es gibt aber zwei grundsätzliche Probleme, warum noch keine Systeme auf Basis der neuen Zählertechnologie entwickelt worden sind.
- Prepaymentzähler werden aktuell vom Markt nicht bzw. sehr marginal nachgefragt. Die Messstellenbetreiber (Stadtwerke) sind außerdem noch damit beschäftigt, Konzepte für den Roll Out von Smart Metern und die Rolle des Gatewayadministrators für ihr Unternehmen zu erstellen. Deshalb werden solche flankierende Themen wie Prepaymentzähler zurzeit nicht betrachtet.
- Eine ähnliche Situation ist bei den Herstellern zu beobachten. Diese arbeiten mit allen zur Verfügung stehenden Kapazitäten an der Entwicklung und Zulassung der intelligenten Messsysteme. Der Zeithorizont für die ersten zertifizierten Messsysteme ist inzwischen in das erste Quartal 2018 gerückt.
- Die Stadtwerke Norderstedt werden weiterhin versuchen, die Hersteller von der Notwendigkeit und Dringlichkeit eines ‚kundenfreundlichen‘ Prepaymentsystems auf Basis der neuen Zählergeneration zu überzeugen, um mittelfristig ein derartiges System einführen zu können.

